

Indice / DICIEMBRE 2002

De Doha a Cancún: logros y desafíos de la Organización Mundial de Comercio

María Cristina Rosas

El organismo económico internacional más importante después de la guerra fría tiene una misión fundamental para que el comercio contribuya realmente al bienestar de las sociedades en las naciones en desarrollo. En el artículo se describen los antecedentes y los primeros años de la OMC, así como los temas, nuevos y antiguos, más relevantes para los países menos avanzados, que habrán de tratarse en la próxima ronda de negociaciones.

Integración económica en Asia Oriental y la Ronda de Doha

Peter Drysdale , Jane Drake-Brockman

Ante el reciente interés de varias naciones asiáticas por negociar acuerdos bilaterales, los autores abordan las ventajas del sistema multilateral y de incluir el mayor número de miembros; asimismo, describen los requisitos para que los nuevos acuerdos no mermen el papel de la OMC como el principal mecanismo para liberar el comercio y las inversiones en el mundo.

La política comercial de Japón ante los retos de una estrategia de interacción múltiple

Carlos Uscanga

En años recientes, Japón explora la estrategia de tratados intergubernamentales que apoyen sus reformas económicas sin perjudicar a los sectores vulnerables. El autor revisa la evolución y los factores determinantes de la política comercial japonesa, así como las negociaciones con Singapur y México y sus resultados.

México-OMC: ¿y después del libre comercio?

Georgina Sánchez

En la evaluación que la OMC efectuó en 2002 de la política comercial de México, el organismo consideró a este país un caso ejemplar en la aplicación de la apertura comercial. A pesar de ello, México poco ha logrado en términos de desarrollo, por lo que se plantean los principales puntos que conviene debatir para aprovechar la creciente interdependencia de las economías.

Migración temporal para el suministro de servicios: retos del GATS

Sebastián Escalante

La modalidad 4 estipulada por el GATS para la prestación de servicios es la que implica la migración temporal de personas. Debido a su importancia para los países en desarrollo, se explican los principales retos por resolver al respecto en las negociaciones multilaterales.

Pacientes frente a ganancias: la crisis del acceso a los medicamentos

Pascale Boulet , Rachel M. Cohen

La declaración de Doha constituye un reconocimiento histórico del derecho de los países a aplicar con flexibilidad sus compromisos internacionales respecto de las patentes de medicamentos, para atender con eficacia las necesidades de salud pública. En el artículo se expone la crisis del acceso a los medicamentos en las naciones menos adelantadas y las consecuencias que para América Latina puede acarrear la propuesta de Estados Unidos en el ALCA.

Integración económica y flujos comerciales: las exportaciones de Baja California Sur

Alba E. Gámez

¡Visite la sección de eventos!

Presentación de la revista

Publicidad

Directorio

CD-ROM y otros productos

Instrucciones para colaboradores

Siglas utilizadas

Otras páginas de interés

Actividad editorial 2003

Números Anteriores

Imprimir

Enviar Página

Su Opinión

Las expectativas de un mayor crecimiento económico derivado de la apertura externa y en particular del TLCAN, señala la autora, no han cristalizado en Baja California Sur. Luego de describir los sectores económicos de la entidad y su desempeño en el siglo pasado, examina la composición de las exportaciones y su repercusión en aquéllos.

□ Efectos del déficit fiscal en la economía mexicana: un análisis econométrico

Victor Manuel Cuevas Ahumada

Se analizan los efectos del déficit fiscal en la economía mexicana mediante un modelo de autorregresión vectorial de carácter estructural. La evidencia presentada contradice uno de los postulados de la versión refinada del modelo Mundel y Fleming respecto a las consecuencias del déficit fiscal en el tipo de cambio.
